

PRESENTACIÓN DEL ACADÉMICO CORRESPONDIENTE D. JOSÉ ANTONIO PONFERRADA CEREZO

JOAQUÍN CRIADO COSTA
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

José Antonio Ponferrada Cerezo, Académico Correspondiente por Montilla, nace en 1956. En 1974 inicia en Córdoba los estudios de Filosofía y Letras. Con la promoción de 1974-1979 obtiene la Licenciatura en Filología Hispánica por la Universidad de Córdoba.

Realizados los cursos para el Certificado de Aptitud Pedagógica (1980), comienza la carrera docente en 1981, como profesor interino de Lengua y Literatura, en el Instituto de Bachillerato “Padre Juan Ruiz”, de Hinojosa del Duque. En 1986 obtiene por concurso-oposición, en la disciplina de Lengua y Literatura Españolas, su plaza como funcionario de carrera en el Cuerpo de Profesores Agregados de Bachillerato. Entre 1991 y 2004 ejerce en el Instituto de Bachillerato “Antonio Gala”, de Palma del Río, del que fue Director, desempeñando el cargo entre 1992 y 1995. Actualmente continúa su labor docente con destino definitivo en el Instituto de Educación Secundaria “Averroes”, de Córdoba.

Ha participado en numerosos cursos, reuniones científicas y grupos de trabajo, bien relacionados con su especialidad docente o con la función directiva. También ha actuado como ponente en simposios, cursos de extensión universitaria y otros de su especialidad.

Participante en diversos cursos de enología y en catas de vino, ha sido Vicepresidente de la Asociación de Jóvenes Amigos del Vino de Córdoba (cuya federación preside el Príncipe de Asturias). Ha escrito en libros y revistas sobre las implicaciones literarias del rico mundo del vino.

En la actualidad es Miembro del Consejo asesor de *La Manzana Poética*, revista cordobesa de poesía y literatura. Ha publicado diversos trabajos de crítica sobre la materia.

Su interés puramente investigador y filológico estuvo alentado, fundamentalmente, por el ejemplo temprano de su padre (José Ponferrada Gómez), autor de una veintena de obras en las que desde el foco primero montillano se descubren imbricaciones y raíces en los más diversos tiempos y lugares; así como el del jesuita don Feliciano Delgado León, que fue su maestro.

Durante un corto tiempo fue Cuidador-Bibliotecario de la Casa del Inca Garcilaso (Montilla).

En este tiempo ha publicado diversos trabajos, de entre los cuales mencionaremos:
- “Modalidad poética de Fernando Villalón en el poema *La Toriada*”, y “Noticia

lingüística de los hermanos Bautista de Morales”.

- “Historia de un error: La falsa etimología “Montilla-Montulia”.
- “Palma del Río”, en *De tabernas por Córdoba*.
- “Las vidas vividas de Rafael Álvarez Merlo, poeta”.
- “*El nombre de Montilla y su relación con Munda*; en colaboración con José Ponferrada Gómez, prólogo de Feliciano Delgado.
- *Glorias del amontillado*; en colaboración con José Ponferrada Gómez, Montilla, 2005.
- “Pavese traducido o el cansancio apasionado”.
- “El espíritu del rock”, en la revista *Litoral*, de Málaga.